

## Es importante reflexionar sobre la metodología de la comunicación: JLP

El único camino lógico de la comunicación es la responsabilidad, que concilia el valor fundamental de la libertad con la necesidad, afirmó ayer el presidente José López Portillo al hacer un llamado a los participantes en el Primer Seminario Internacional de Comunicología, a desarrollar métodos y técnicas de la comunicación que coadyuven a evitar que la humanidad caiga en los extremos de la anarquía y la dictadura.

Los comunicólogos de 6 países, que participaron en el evento mencionado, visitaron al Ejecutivo Federal en la residencia oficial de Los Pinos para darle a conocer las conclusiones del seminario, en voz del francés Jean Cazeu y del mexicano Eulalio Ferrer.

López Portillo destacó la importancia de la comunicación entre los que comunican y de la indispensable reflexión sobre la metodología y la técnica de esta disciplina, sobre todo cuando la materia sobre la que trata es algo tan íntimo a nosotros mismos como es la humanidad.

El viejo Aristóteles —añadió—, decía que el hombre es un animal político y animal político quiere decir un animal que vive entre muchos semejantes con los que tiene que identificarse. En busca de estas identificaciones hacer comunes las cosas es comunicarse, pero en la complejidad de los muchos que conviven surgen los problemas. De ahí la importancia de la comunicación.

El Primer Mandatario agradeció a los comunicólogos el esfuerzo realizado en México y las aportaciones he-

cnas a un problema que es vigente en los actuales momentos en que la comunicación, por defecto o por exceso, se encuentra en una situación paradójica.